



〔94〕味覚障害を予防するには…その1

人生100年時代の健康管理

【プロフィル】広島県生まれ。1976年広島大学医学部卒業後、聖路加国際病院内科勤務。99年東京医科大学循環器内科主任教授。2020年から現職。総合内科専門医、日本循環器学会専門会員、元日本循環器病予防学会理事長。

分泌されています。食事の刺激でも分泌されますが、口の中に何もない安静時にも分泌されており、常に口の中は温潤な状態になって

（）
れ、1976年
業後、聖
務、99年
内主担当
職、総合
環器学会
器病予防



なり、かみ砂き(咀嚼)
やすく飲み込み(嚥下)
下)やすくなります。
唾液が減少する時、嚥下
下が難くなるので、
涎腺がため、虫歯や
歯周病の原因になります。
す。粘膜の保護作用も
減るので、舌の粘膜も
傷つきやすく、白いこ
け状の舌苔がつきやす
くなります。そうなると
と、味覚はますます障
害されます。

年を重ねると唾液が減りますので、唾液分泌腺マッサージをお勧めします。さらには、「周囲をもっサージすると筋肉がほぐれ、口が開きやすくなるから、咀嚼や嚥がしゃくなっています。味覚について、もうすこしお話をします。一つ大切なのは、口腔内の衛生です。ブケブケのうがいを行って、口腔を清潔に保つことが重要です。

※次回は「**舌質障害**」を予防するには、その「**2**」です。

◆毎週月曜連載 桐生大学・桐生大学短期大学部副学長の山科章さんは、同大学医療保健学部の学生などに講義も開講している。

保健・福祉